



Generación Sustentable. Liderando el Cambio hacia la Sostenibilidad

En esta edición presentamos a las organizaciones que han decidido compartir sus aprendizajes, buenas prácticas y experiencias en el camino hacia un futuro más sustentable. Su generosidad y compromiso son inspiración para seguir construyendo redes de colaboración que impulsen el cambio. Gracias por liderar con el ejemplo. Además, te invitamos a sumarte al Mini-reto del mes: “1 día sin plástico”, una oportunidad para reflexionar y actuar desde lo cotidiano.

No te pierdas las lecturas recomendadas y el mensaje inspirador del Dalai Lama, que nos recuerda el poder de la conciencia y la acción colectiva. Sigue leyendo y sé parte de esta generación que transforma.

 Equipo editor

LO QUE APRENDIMOS

ESBARATAO: de la Creatividad a la Acción Sostenible



Les contamos las lecciones que aprendió ESBARATAO durante el quinto semestre del Proyecto Generación Sustentable cofinanciado por la Unión Europea. Piensen en esto como un resumen de sus éxitos y desafíos para que todos podamos aprender y mejorar juntos.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

Éxitos y Desafíos de Fundación REUSAMÁS



Fundación REUSAMÁS nos comparte las lecciones aprendidas durante el quinto semestre (febrero-julio de 2025) de ejecución del proyecto Generación Sustentable, una iniciativa cofinanciada por la Unión Europea. Este análisis, dirigido a la comunidad de lectores de nuestro boletín, destaca la importancia de la adaptación estratégica y el entendimiento de las dinámicas sociales para el éxito de los proyectos a largo plazo.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

El Secreto de Todos por el Futuro: un Resumen de las Lecciones Aprendidas



El semestre (febrero-julio) del año 3 ha sido un período de crecimiento y aprendizaje para Todos por el Futuro. Las lecciones extraídas de los éxitos y desafíos subrayan la importancia de integrar la planificación, la comunicación y la colaboración como pilares para lograr resultados sostenibles en proyectos de conservación ambiental.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

De la Teoría a la Acción: el Impacto de las Lecciones Aprendidas por Fundación Tierra Viva (Carabobo)



Fundación Tierra Viva (Carabobo) presentó un análisis completo de las lecciones aprendidas y las buenas prácticas desarrolladas durante el primer semestre del año 3 del proyecto Generación Sustentable. Este período (febrero-julio de 2025) se caracterizó por la consolidación del enfoque del proyecto en el empoderamiento juvenil y la acción práctica en las comunidades.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

LO QUE VIENE AHORA

1. Eco Fashion Lab con Esbaratao y Ciudad Laboratorio



Sábado 30/08/2025



Sede del Banco del Libro, Altamira Sur, Caracas



2:00 - 6:00 p.m.



¡Una tarde para darle nueva vida a nuestras prendas! Habrá trueque de ropa con Fashion Revolution Venezuela y Girasol Circular. Recepción de prendas (4:00 p.m.) Inicio del trueque (5:00 pm). Remiendos básicos con Camaleónica Flow (Toda la tarde). Apliques decorativos con Vergine Store (Toda la tarde). Pintura textil con Desordenado (Toda la tarde).

2. Foro Dedicado al Día Internacional de los Mares



Sábado 06/09/2025



Terraza del Centro Comercial Líder, Ave. Francisco de Miranda,
Caracas



6:00 p.m.



Fundación Tierra Viva, el Circuito Gran Cine, Ascenso y Fudena, participarán en este cine foro donde proyectarán los siguientes cortometrajes: Pasión Amerindia, 9 voces, Proyecto Macuro, Pez León Exquisito, La Vida de Will.



Todo público. Entrada gratis.



3. Jornada de Limpieza en Playa Verde



Sábado 20/09/2025



Playa Verde, Estado La Guaira (por confirmar)



(Por definir)



Se realizará una jornada de limpieza a fin de fomentar la participación de los jóvenes en actividades de recuperación y mantenimiento del ecosistema marino costero.



Jóvenes voluntarios de Todos por el Futuro y de la Asociación Venezolana Americana de Amistad (AVAA).

4. El Día Mundial de las Playas en Delta Amacuro



Martes 23/09/2025



San Salvador, Tucupita, Estado Delta Amacuro



(Por definir)



El objetivo de esta actividad será concientizar sobre la contaminación del ecosistema y la importancia de mantener limpio nuestro entorno, nuestras playas y nuestro sitio de recreación.



Los y las jóvenes Warao pertenecientes al grupo JUMA ubicados en Dani Consolata. Tucupita - Estado Delta Amacuro.



5. Elaboración de Carteles Ambientales en el Parque Topo Las Piñas



(Por definir)



Boulevard de Casalta III, entrada del parque Topo Las Piñas, Parroquia Sucre, Caracas.



(Por definir)



Jornada pública de elaboración de carteles con mensajes de concientización ambiental, para ser colocados en el Parque Topo las Piñas.



Habitantes de Casalta III; Casalta IV y Vista Alegre, con participación directa de los niños y las niñas del programa "Beta Climático", jóvenes voluntarios de Todos por el Futuro y de la Asociación Venezolana Americana de Amistad (AVAA)

6. Presentación de la Línea de Tiempo de CANOABO



(Finales de septiembre o primera semana de octubre)



Auditorio de la Universidad Simón Rodríguez en Canoabo



(Por definir)



Se presentará información recopilada durante los encuentros de “Canoabo te Cuenta”, específicamente la línea de tiempo construida por los pobladores.



Los pobladores, participantes del proyecto y otros actores locales.

LOS JÓVENES HABLAN



En mayo, los/las “CreadorXs de la Moda Consciente” vivieron una grata experiencia al visitar dos referentes de la industria textil venezolana: JeanTex S.A. y COFMAR C.A.

Este grupo de emprendedores/as de moda, formados/as en el marco del proyecto Generación Sustentable, tuvo la oportunidad de conocer de cerca los procesos de producción de denim y derivados del algodón en JeanTex, así como la confección de jeans en COFMAR. Ambas empresas forman parte del Grupo Telares Maracay, uno de los conglomerados más importantes del sector textil nacional.

Los/las participantes han compartido sus impresiones con entusiasmo:

“Hemos visto tantos procesos que realmente estoy anonadada”.

“Nada se pierde, nada sobra. Impresionante”.

“Tienen procesos para proteger la calidad del producto. Esto es súper importante”.

Te invitamos a descubrir esta experiencia a través del siguiente video. Haz clic en el enlace y acompáñanos en este recorrido por la moda consciente hecha en Venezuela.

[¡HAZ CLIC PARA VER EL VIDEO!](#)

LECTURA RECOMENDADA

En esta sección presentamos artículos, noticias y contenidos, vinculados con los jóvenes y el desarrollo sostenible y que pueden ser de tú interés.



¿Cómo sabemos que el cambio climático es real?

– NASA



NASA | Cambio climático. La evidencia del cambio

Existe evidencia inequívoca de que la Tierra se está calentando a un ritmo sin precedentes. La actividad humana es la causa principal.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

Así es cómo las luces de las calles están afectando a la naturaleza

-National Geographic: Olivia Ferrari

La contaminación lumínica ha aumentado alrededor de un 10 % cada año durante la última década, lo que la convierte en uno de los cambios más drásticos que los seres humanos han provocado en el medio ambiente, y los insectos de todo el mundo lo están notando.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

MINI-RETO DEL MES: "1 DÍA SIN PLÁSTICO"



MINI-RETO DEL MES

1 DÍA SIN PLÁSTICO

¿Te atreves a pasar un día entero sin utilizar plásticos de un solo uso?



✓ Lleva tu botella reutilizable.



✓ Di NO a las bolsas plásticas.



✓ Usa envases reutilizables para tus comidas.



✓ Rechaza sorbetes y cubiertos desechables.



Comparte tu experiencia en las redes sociales usando la etiqueta #Reto Sustentable y escríbenos al correo: gsustentable23.27@gmail.com para contarnos cómo te sentiste.



MENSAJE INSPIRADOR



Compartimos la tierra, no solo con los seres humanos, sino con todas las demás criaturas.

– Dalai Lama

Esta frase del Dalai Lama nos recuerda algo muy importante: no estamos solos en este planeta. Cada animal, planta e incluso los ecosistemas tienen su lugar y su valor. Vivir de forma sustentable no es solo cuidar lo que usamos, es respetar a todos los que viven aquí con nosotros.

Si queremos un futuro más verde y justo, tenemos que empezar por reconocer que todos somos parte de una misma familia: la Tierra



Gracias por leer nuestro Boletín. Agradecemos tus comentarios.

Escríbenos al correo: gsustentable23.27@gmail.com

¿Te gustó este boletín?

SUSCRÍBETE

Este boletín ha sido producido con el apoyo financiero de la Unión Europea. Su contenido es responsabilidad exclusiva de los especialistas de Fundación Tierra Viva y Redsoc y no refleja necesariamente los puntos de vista de la Unión Europea.